

Armas químicas usará Rusia en Afganistán

Washington, enero 17 (AP). El ejército soviético ha llevado equipo de descontaminación a Afganistán, con lo que existe la posibilidad de que los rusos se estén preparando para emplear armas químicas contra insurgentes afganos, afirman hoy fuentes del servicio de inteligencia norteamericano.

Aunque no hay forma de determinar el objetivo de la medida, las fuentes dijeron que los elementos químicos podrían ser usados contra los rebeldes afganos.

Hace un año, aproximadamente, funcionarios de inteligencia opinaron que la Unión Soviética

había provisto armas químicas que, se dijo, fueron utilizadas en el Sudeste asiático contra tribus laosianas que resistían al régimen comunista de Pathet Lao y a las fuerzas vietnamitas.

Algunos especialistas militares norteamericanos estiman que los soviéticos podrían haber llevado equipo de descontaminación a Afganistán como medida rutinaria en sus desplazamientos de tropas.

Informes de inteligencia indican que se vio en Kabul camiones TMS-65 de descontaminación. Agregan que otros vehículos de apoyo soviéticos

Pasa a la página 42

Por pretender dividir Irán acusan a la Unión Soviética

Teherán, enero 17 (Latin-Reuters). En el más fuerte ataque iraní hasta ahora sobre la intervención soviética en Afganistán, el ministro de Finanzas, Abolhassan Bani-Sadr acusó a Moscú de querer dividir Irán y seguir adelante hacia el Océano Índico.

En un discurso electoral dado a conocer hoy por la agencia oficial de noticias PARS, Bani-Sadr, un candidato principal en la campaña para la presidencia, expresó: "quieren que nosotros estemos divididos, no unidos,

para así poder capturar las partes divididas, como lo hicieron con Afganistán, y llegar a las aguas del Océano Índico".

Este economista entrenado en Francia estuvo hablando ayer a la noche en la ciudad petrolera de Abadán en el Golfo. Afirmó que la Unión Soviética veía a Irán como un grupo de entidades separadas.

"En su opinión los turcos son una minoría. Los baluchistanos, persas y árabes también son minorías, siendo así que hemos es-

Pasa a la página 47

México trata de resolver crisis de rehenes en Irán

Naciones Unidas, enero 17 (UPI). México está tratando de ayudar a resolver la crisis de los rehenes norteamericanos en Irán, pero "hasta este momento" no ha planeado presentar una nueva resolución en el Consejo de Seguridad con el propósito de quebrar el estancamiento, dijeron hoy fuentes de las Naciones Unidas.

Fuentes diplomáticas habían dicho apenas 24 horas antes que México, que se incorporó como miembro del Consejo de Seguridad este mes al ocupar la banca latinoamericana, estaba considerando un plan para volver a plantear la crisis de Irán en el Consejo.

Se dijo que los mexicanos estaban preparando un proyecto

de resolución que vincularía la liberación de los 50 rehenes norteamericanos cautivos en Irán, a la organización de una encuesta internacional sobre los supuestos crímenes del derrocado Sha Mohammed Reza Pahlevi.

Pero hoy, una fuente diplomática de las Naciones Unidas, familiarizada con la situación, dijo que "hasta este momento México no tiene la idea de presentar un proyecto de resolución en el Consejo de Seguridad".

"Los mexicanos han ofrecido sus servicios para ser útiles a los norteamericanos y los iraníes, en cualquier forma que permita encontrar una solución

Pasa a la página 47

Cierra con baja Bolsa de N. York

Nueva York, 17 enero (AP). Se registraron hoy algunas bajas en las cotizaciones del mercado, en tanto el oro continuaba su tendencia alcista.

Las negociaciones fueron más moderadas que ayer, la segunda jornada más activa en la historia del Mercado de Valores de Nueva York.

El precio del oro bajó drásticamente hoy al comienzo de las

Pasa a la página 43



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

DESARROLLA DROGA. Zurich, Suiza, Enero 17 (AP). El doctor Charles Weissmann de la Universidad de Zurich anunció ayer en conferencia de prensa que ha desarrollado una droga llamada "Interferón", que puede curar el cáncer.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

DECOMISAN ARMAS. Nueva York, Enero 17 (AP). Oficial no identificado de la policía manipula siete armas que decomisaron ayer en una estación del tren subterráneo en Nueva York a dos hombres que dijeron ser miembros del grupo revolucionario chileno. Uno de ellos, Fernando Pérez, dijo que había sido guardaespaldas del finado presidente Salvador Allende. El otro fue identificado como Danilo Domínguez.

Hijo de Somoza asesinó de 6 tiros a periodista Chamorro

Managua, 17 enero (AP). Silvio Peña Rivas, acusado de asesinato por la muerte del periodista Pedro Joaquín Chamorro, declaró hoy que Anastasio Somoza Portocarrero, hijo de derrocado presidente Anastasio Somoza Debayle, fue quien supuestamente mató personalmente a Chamorro disparándole seis tiros a mansalva.

Peña Rivas, quien amplió hoy sus declaraciones ante el juez Primero de lo Criminal, expresó

que las declaraciones que dio en el juicio que se le siguió durante el régimen de Somoza, fueron supuestamente prefabricadas y acomodadas por el juez de entonces Guillermo Rivas Cuadras por órdenes del mismo Somoza Debayle.

La declaración de Peña Rivas fueron dadas hoy ante el juez Víctor Manuel Ordóñez, en cuyo juzgado fue presentada ayer acusación contra él, Somo-

Pasa a la página 42

Impuesto a importación de azúcar reducirán en E.U.A.

Nueva York, enero 17 (UPI). El impuesto de importación al azúcar que venga a Estados Unidos será reducido a poco más de medio centavo por libra del actual nivel de casi tres centavos por libra, dijeron hoy las autoridades.

El impuesto será de 0,625 centavos por libra, el mínimo que autoriza la ley, en vez de los 2,812 centavos por libra (453 gramos) que es actualmente.

Un funcionario de la División de Productos Tropicales del Departamento de Estado informó que Commodity News Service que la medida podría ser firmada el domingo y que entrará en

vigor posiblemente el lunes. "Lo que no es seguro es la fecha, pero si no se produce esta semana, con seguridad que será la que viene", dijo el informante.

La reducción de los derechos de aduana sólo puede ser ordenado por el Poder Ejecutivo, pero funcionarios de los Departamentos de Agricultura y de Comercio, estuvieron de acuerdo en que los derechos van a ser reducidos pronto.

Los funcionarios dijeron que la principal demora se debió a que no se había podido obtener la firma del secretario de Agricultura el domingo y que entrará en

Pasa a la página 63

E.U.A. refuerza su poderío naval en el Océano Índico

Washington, enero 17 (AP). El poderío naval estadounidense en la región del Océano Índico fue reforzado temporalmente y consta ahora de 25 barcos, tres de ellos portaviones, informó hoy el Departamento de Estado norteamericano.

Por otra parte, un vocero del Departamento dijo que fueron divisadas cinco naves soviéticas que se dirigen hacia el Sur desde el Mar del Japón y a través del Estrecho de Tsushima. Indicó que "se desconoce su destino".

La flotilla consta de un crucero, dos fragatas y dos barcos de apoyo.

La armada soviética normal-

mente rota los barcos despachados al Océano Índico y aquellos de su flota del Pacífico. El portavoz del Departamento de Estado señaló que actualmente los soviéticos disponen de 24 barcos en el Océano Índico.

Submarino

Washington, enero 17 (AP). Un submarino de ataque, de construcción soviética con bandera cubana, fue avistado en el Atlántico con rumbo al Caribe, dijeron hoy fuentes del servicio de inteligencia norteamericano.

Sería el segundo submarino de la clase "Foxtrot" con motor

Pasa a la página 42



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

EXPLOTAN BOMBAS. Londres, Enero 17 (AP). Aspecto que presentaba hoy el quinto piso del Hotel Ro-

yal Court de esta ciudad, donde explotaron dos bombas que provocaron un muerto y varios heridos.